Jóvenes con valores para un cambio social en Zalima

¿Qué tienen en común un empresario de calzado, una política delegada de Cooperación y Juventud, un deportista campeón y padre de campeón y una voluntaria de una fundación dedicada a la promoción y al desarrollo? En primer lugar, la condición de jóvenes profesionales y, en segundo, la capacidad de dar con su experiencia el relevo a las generaciones venideras.

Carácter emprendedor, compromiso con el bien común, deportividad y solidaridad, componen el valioso legado que Verónica Martos, Jacobo Gómez Brioso, Enrique Luque y Mª Luisa Plata ofrecieron a las alumnas de segundo de Bachillerato del centro educativo Zalima, en Córdoba, en una mesa redonda titulada "Jóvenes con valores: un cambio social", moderada por la periodista Cristina Abad, y que planteaba todo un reto a los jóvenes en los tiempos que corren.

Dicen que la crisis que vivimos es una crisis de valores, así que la forma de combatirla es precisamente con valores. Verónica Martos, delegada de Cooperación y Juventud del Ayuntamiento de Córdoba, explicó a las alumnas cómo la inquietud por servir a la sociedad le llevó a meterse en política en el año 2000, cuando contaba veinte años; "y ese mismo afán –unido a un trabajo constante– ha logrado que a día de hoy tenga una amplia experiencia en diversas áreas por las que he pasado antes de llegar al puesto actual". Interés, responsabilidad y tesón son el secreto. "Como delegada de Juventud –añadió– he adquirido un compromiso fuerte con el buen futuro de los jóvenes cordobeses".

Jacobo Gómez Brioso puso la nota fresca. Con sus 26 años es socio – junto con David García de la Rosa– de Rodia, una marca cordobesa de calzado y textil que se está abriendo camino en el mercado nacional e internacional a marchas forzadas. Todo empezó en 2008 con unos jóvenes universitarios y unas zapatillas destrozadas en una lavadora. Una conversación sin más pretensiones sobre la conveniencia

de un calzado deportivo lavable dio lugar a una idea, y la idea a una decisión, y la decisión al contratiempo -el del intenso olor del caucho con el que se hacen las suelas-, y el contratiempo a su superación –la existencia de inhibidores de aromas-, y la superación a la genialidad: zapatillas deportivas de diversos estilos con olor a jazmín, a azahar, a limón. El resultado: se las quitan de las manos, o mejor dicho, de los pies. En cada uno de esos pasos, ilusión, confianza y trabajo, mucho trabajo, "dejando huella", como dice el eslogan de Rodia

"El deporte es un aprendizaje para la vida". Así lo consideró Enrique Luque senior, directivo de una oficina bancaria en Córdoba, excampeón de pádel de Andalucía y, sobre todo, orgulloso padre de Enrique Luque junior que, con diez años, es subcampeón de la selección

española de Tenis. "El deporte –dijo– te obliga a superarte constantemente, a desarrollar la competitividad, el espíritu de lucha, la fortaleza", valores necesarios para afrontar los retos en muchos otros aspectos de la vida, como bien ha experimentado su hijo que, en el último campeonato de Andalucía alevín, jugó en semifinales con el dedo roto para no perder la oportunidad de estar en el Nacional.

La última aportación fue la experiencia solidaria de Mª Luisa Plata, estudiante de 3º de Derecho en Córdoba y antigua alumna de Zalima, que se sentía "muy contenta de poder hablar a quienes están donde yo estaba sentada hace muy pocos años". Mª Luisa sintió la inquietud de ayudar a los demás a los trece años. "Entonces, siendo menor de edad, lo que podía hacer era muy limitado, pero cuando llegué a Zalima me hablaron de la Fundación Prodean y, aunque todavía no estaba

implantada en Córdoba, comencé a ayudar y a involucrarme más y más. Le debo mucho a mis profesoras que alentaron y orientaron esta inclinación mía. Para mí son y serán siempre 'mis profesoras'. Afortunadamente Prodean ya está en nuestra ciudad y ahora podemos poner en marcha muchos proyectos. Ser voluntaria me hace muy feliz, es mucho más lo que recibes que lo que das".

El acto terminó con la entrega de diplomas a las alumnas de 2º de Bachillerato, que corrió a cargo de la directora de Zalima, Mª Ángeles Molina, el inspector de Educación José Antonio Siles y la concejal de Educación del Ayuntamiento cordobés, Luisa Mª Arcas.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-es/article/jovenes-con-valores-para-un-cambio-social-en-zalima/ (28/10/2025)</u>